

LA IDEA

SEMANARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Cuesta del Alcázar, 20.—Teléfono 133.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario.

Los originales que se nos remitan estarán firmados y no se devuelven, aun en el caso de no publicarse, y siempre bajo la responsabilidad de sus autores.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre.. 1'25 pesetas.
En el resto de España... 1'50 »
En el extranjero... 3 »
Número corriente..... 0'10 »
Idem atrasado..... 0'25 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago adelantado.

Sr. D.

NUEVO DIRECTOR

Ha cesado de dirigir este semanario D. Tomás Gómez de Nicolás.

Se ha hecho cargo de la Dirección y Administración del mismo, nuestro compañero Magdaleno de Castro, á quien se dirigirá toda la correspondencia, así administrativa como de redacción.

Gómez de Nicolás.

Unos seis años, día por día, ha venido desde la Dirección de este semanario llevando el peso de una labor diaria múltiple y agotadora.

Médico y político, concejal y periodista, nosotros le hemos visto, semana tras semana, de pie ó paseando ante la mesa de despacho, ensartando entre consulta y consulta, entre receta y receta, los párrafos de notables, muchos de ellos notabilísimos, trabajos periodísticos, entregado á un trajín mental constante, suficiente á descoyuntar—si vale la palabra—otro cerebro que no fuera el suyo, de tan extraordinaria facilidad de exteriorización, de tan excepcionales facultades.

Padre amantísimo, la necesidad, el deber ineludible de velar por el porvenir de sus hijos, de la familia que se ha creado, le obligan imperiosamente á reivindicar una parte, solo una parte de su actividad, respondiendo á las legítimas exigencias del vivir y dentro—claro es—del más absoluto cumplimiento de los demás deberes políticos.

Pero si Gómez de Nicolás se retira de la Dirección de LA IDEA, un algo de su espíritu vivirá siempre en estas columnas. Gómez de Nicolás es insustituible.

LA IDEA ofrece al que fué su inolvidable, su querido director y será siempre inolvidable y querido amigo, perenne testimonio de gratitud y cariño acendrado.

LA REDACCIÓN.

COMO SE NACIONALIZA LA MONARQUIA

Cuando en 1898 la Europa continental quiso mediar entre España y los Estados Unidos para que no se declarase la guerra, Inglaterra se opuso, haciendo la causa de los Estados Unidos y la guerra estalló. Por culpa de Inglaterra, más que de los Estados Unidos, por odio de Inglaterra hacia nosotros, por su egoísmo impulsivo y rabioso, dejamos de ser nación colonial y descendimos á potencia de tercer orden.

No han pasado siete años de aquella fecha lúgubre, y España va á aparecer ante el mundo solicitando de Inglaterra el honor de sentar á una hija suya en el «trono de San Fernando». ¡No había llegado á tanto el Príncipe de la Paz, D. Manuel Godoy! La familia real inglesa introduce de un golpe dos cuñas estratégicas en nuestro suelo peninsular: una directamente en el corazón mismo de la víctima, en Madrid; otra por el lado de la colonia que nos había puesto antes

al costado, Portugal, convirtiendo así la potencia de tercer orden en un reino indostánico, haciendo de los dos *régulos* ibéricos otros tantos martillos para más fácilmente desguzar y hacer saltar en astillas la vieja máquina de nuestra nación....

Así realizan Braganzas y Borbones la unidad ibérica. Y así, al cabo de dos siglos, se nacionaliza en España la dinastía francesa.... ¡Y los españoles, tan quietos, sin darse siquiera cuenta!

¿Los españoles he dicho? No; los llamados españoles....

Pero, señores, ¿no sería más de hombres, más cuerdo, más barato, más provechoso, menos humillante y no tan doloroso arrancarnos la muela de un tirón, entregándonos de una vez al cartaginés, reconociendo honradamente en nosotros una falta constitucional de aptitudes para criar vergüenza y dignidad, para limpiarnos por nosotros mismos de aquella roña histórica y formar un cuerpo de nación, de nación moderna, viable, progresiva y que valga la pena de ser vivida y sostenida, jubilandos la bandera y mandándola al Museo arqueológico, rogando, en suma, á Inglaterra que se nos anexe, que traslade nuestra capitalidad de Madrid á Gibraltar y nos mande un cargamento de ministros, gobernadores, alcaldes, regidores, consejeros, jueces, magistrados, profesores, ingenieros, periodistas y delegados financieros?

JOAQUÍN COSTA.

CONDENADO Á MUERTE

En la sección segunda de esta Audiencia ha sido juzgado y sentenciado á muerte el reo Julián Martín Abad (a) el *Feo*, natural de Pelahustán, por el delito de asesinato cometido en la persona de Melchor Jiménez, vecino de Escalona.

El odioso hecho ocurrió en las proximidades de la huerta de Serradilla, término de Pelahustán.

Yendo ambos de camino, el asesino se quedó algo detrás de la desgraciada víctima y blandiendo un grueso garrote le pegó un terrible golpe en la cabeza derribándole al suelo. Después le produjo diez heridas en el cráneo mismo, machacándole con una piedra y finalmente le asestó una tremenda puñalada en la parte posterior del hipocondrio. Cogió luego el cuerpo inerte y arrastrándole le llevó hasta una acequia, donde le arrojó, echando encima una piedra para que se hundiera.

La defensa, á cargo de D. Pedro M. de Hijas, ha sido llevada con toda la fortuna y habilidad que permitían las horribles circunstancias del repugnante crimen.

A los lectores de LA IDEA

Algo más de seis años, por la benevolencia de los lectores y por la bondad de los redactores y del partido republicano, he sido director de LA IDEA.

No eran mis merecimientos para dirigir inteligencias superiores á la mía y llevar en la Prensa la voz de los que comulgan en nuestra iglesia política, pero debió pensarse en mi buena voluntad y se me impuso el cargo.

En el batallar constante de este querido semanario he puesto cuanto pude, y si no hice, más, culpese á la falta de aptitudes y no á otra cosa.

Con LA IDEA he convivido desde su fundación y muy gratamente por cierto, pues el periódico me encariñó de tal manera que á él dedicaba gran parte de mi actividad intelectual, pero esto no puede hacerse aunque en ello haya gran gusto, cuando siendo obrero intelectual sin empleo, sueldo ni gavelas y falto de tiempo para trabajar, se desatienden por estas circunstancias obligaciones primordiales como son las de la familia, cuyo sustento me obliga á trabajar hoy lo que ha de servir á las necesidades de mañana.

Así son las cosas y la razón expuesta tuerce mi voluntad, y con gran sentimiento me obliga á dejar la Dirección de este periódico, en cuyo cargo han sido más las atenciones y alegrías recibidas que los sinsabores.

Nada pierden los lectores con que yo deje la dirección, sino que ganarán muchísimo, pues me sustituye en él D. Magdaleno de Castro, inteligentísimo y valiente redactor, que tantas veces, con sus bien discurridos y perfilados artículos ha honrado estas columnas, y con motivo de las cuales tiene nombre propio y honroso puesto legítimamente ganado entre los que para la prensa escriben.

Si la profesión de médico, no tuviera exigencias ineludibles en todo momento y en horas que no pueden calcularse, yo seguiría luchando en primera fila, pero hay que resignarse y ceder los primeros lugares á los que deben ocuparlos.

Casi innecesario me parece decir que todo mi pensamiento y mi cariño, siguen á la devoción de LA IDEA, á cuya prosperidad contribuiré siempre que sea posible.

Estrechando la mano de su director y redactores y compañeros míos que son, les digo al salir de la casa, que con ellos y el periódico, sigo enteramente identificado.

Quiero dar también un saludo de despedida á la prensa local de la que he recibido atenciones grandísimas que facilitaron mi acción directiva y por último á los suscriptores y lectores que han hecho por su crecido número se agote semanalmente la edición de LA IDEA.

Todos ellos son acreedores á mi respeto y consideración que les envía cordialmente, su agradecido

TOMÁS GÓMEZ DE NICOLÁS.

Toledo 31 de Marzo de 1905.

Tiro rápido.

Los días 23, 24 y 27 de Marzo, nuestra primera autoridad provincial ha visitado el Hospital, Manicomio y Asilo respectivamente.

En cada visita ha empleado por término medio unos cincuenta minutos.

En tan breve espacio de tiempo se ha enterado perfectamente de lo bien montados que están todos los servicios y de las pocas deficiencias que en estos establecimientos ha notado.

Esto se llama tener perspicacia.

Y vamos de autoridades:

La local se empeña en construir una escalerilla para bajar al Miradero desde la calle de D. Venancio González.

¿Si se creará nuestro alcalde que todos tenemos tan buenos pulmones como su señoría?

De Alcantara al Miradero ciento noventa y dos escalones. ¡Y aún quiere añadir más!

Proponemos la mande construir antes de Semana Santa.

¡Mayor Calvario!

De puntapié soberano califica *El País* el recibido por D. Raimundo.